Página: 1



RODADAS EN MOTO: IMPUNIDAD Y CAOS

ESCARLET ROMERC

Las rodadas masivas de motocicletas se padecen todo el año, pero se intensifican como nunca en octubre y noviembre, durante los festejos de Día de Muertos y Halloween.

Se trata de movilizaciones en grupo en las que son una constante violaciones al Reglamento de Tránsito y amedrentamiento a peatones y conductores.

El año pasado, entre el 29 de octubre y el 2 de noviembre, 300 motocicletas fueron aseguradas en los operativos de temporada.

Un año después, las rodadas siguen. En una realizada hace unas semanas, REFORMA constató que invadieron el carril del Metrobús, no respetaron semáforos y obstaculizaron carriles en vías rápidas.

CIUDAD

Inicia temporada de megamovilizaciones en moto

Crecen en rodadas anarquía y delitos

Avivan recorridos en los que se violan reglas de Tránsito y hasta se asalta

ESCARLET ROMERO

La primera rodada masiva de motocicletas en la Ciudad salió de Tepito el 5 de marzo de 2021. La convocó por redes sociales el rapero Eme Mala Fe para grabar uno de sus videos, sin saber la respuesta que tendría... y el caos que causaría.

También fue la única vez en la que la Policía intervino directamente y detuvo a 169 personas, además de que aseguró alrededor de 80 motocicletas y tres automóviles. El costo fue alto, pues vinie-





ron protestas y presión de familiares para liberar a los aprehendidos.

Desde entonces, este tipo de desplazamientos han ido en aumento en la Ciudad, no así la respuesta de las autoridades, que, salvo algunas acciones aisladas, prefieren mantenerse a un lado.

El músico urbano no ha dejado de organizarlas, pero ahora prefiere dar aviso para que haya vigilancia policial y pedir mesura a los asistentes.

"Hoy les pido una tregua, hoy no quiero robos, hoy no quiero violencia, hoy no quiero armas, hoy quiero celebrar", solicitó, por ejemplo, para la que se realizó el 16 de julio de 2023 y que reunió más de 10 mil motocicletas.

LA PEOR ÉPOCA

Impunidad y amedrentamiento. Son clave en las rodadas, que se han vuelto ya cotidianas en la Ciudad. Desde las que se organizan cada domingo en pleno centro de Coyoacán, hasta las más recientes que vienen de Naucalpan por Periférico y en las que un automovilista fue golpeado por varios motociclistas.

Sin embargo, en el último ramo del año se registran las más complicadas.

Con la movilización por la Independencia empieza la temporada de mayor anarquía, que alcanza su punto más alto con las Mega Rodadas del Terror, que se organizan alrededor de las festividades de Halloween y Día de Muertos.

Sólo entre el 29 de octubre y el 2 de noviembre de 2023, al menos 300 motocicletas fueron trasladadas al depósito vehicular por infringir el Reglamento, una cifra menor en comparación con la cantidad de faltas que se cometen.

Este año, la llamada Rodada a lo Viva México —por las Fiestas Patrias— se realizó la noche del 14 de septiembre, desde Ciudad Universitaria hacia el Monumento a la Revolución, con más de 500 motociclistas.

Sección: Portada, Ciudad

2024-10-21 04:24:30

Reforma

Además de la invasión a carriles confinados y la circulación imprudente, se registró consumo de bebidas alcohólicas y mariguana, traslado de menores de 10 años y gran cantidad de participantes sin casco, como lo comprobó REFORMA.

El punto de salida fue Insurgentes, a la altura de Periférico. Los motociclistas ocuparon los tres carriles de circulación por más de 40 minutos, provocando una extensa fila de vehículos que buscaban turnarse con las unidades de Metrobús para continuar su camino hacia el Caminero.

Sin actuar, una patrulla de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) acompañó el contingente.

A la altura de Eje 10 Copilco, el colectivo cambió de dirección y se incorporó a Avenida Universidad, recorrió la Glorieta de los Coyotes y salió por Miguel Ángel de Quevedo nuevamente hacia Insurgentes.

Rebasados en número y ante la actitud intimidante, los conductores tenían que esperar al paso del contingente, incluso si tenían el verde del semáforo. El recorrido terminó en el Monumento a la Revolución: más de 20 kilómetros en completa impunidad.

"Hay muchos motoclubs que salen a molestar a la gen-

te con extintores, los asustan o les avientan las motos a los carros", reconoció Edson Rodríguez, quien lidera el colectivo Escandalosos Biker's.

ASALTOS

En septiembre, dos despachadoras de la gasolinera ubicada en Ángel Urraza y Calle Petén fueron asaltadas durante una rodada motociclista.

"Llegaron tres sujetos y ellas eran sólo dos, las amenazaron con pistola, les quitaron como 3 mil pesos en efectivo", aseguró un despachador del negocio.

Fue a la una de la madrugada. La estación quedó en la ruta de la rodada y los motociclistas se hicieron pasar como clientes.

"Se acercaron las compañeras, los sujetos sacaron una pistola, les pidieron el dinero y se llevaron un extintor del módulo", agregó el trabajador.

Desde entonces, quienes laboran el turno nocturno — de las 22:00 a las 06:00 horas— se resguardan en las oficinas, sobre todo cuando hay movimiento de motocicletas.



606 cm²

3/3

Página: 1



TEMÁTICAS E IMPUNIDAD

Las rodadas más grandes aprovechan algunas efemérides. La temporada de mayor complicaciones para la ciudadanía está por comenzar.

DEL AMOR Y LA AMISTAD

Alrededor del 14 de febrero, de Ciudad Universitaria al Monumento a la Revolución.

MOTO TOUR PRIMAVERA

Es una rodada nacional, pero pasa por la CDMX, de sur a poniente, a inicios de marzo.

DÍA DE LA INDEPENDENCIA

Cercana al 15 de septiembre, salen de CU o la Fuente de Petróleos hacia el Ángel o el Monumento a la Revolución.

MEGA RODADA DEL TERROR

Desde el 29 octubre al 2 de noviembre. con eventos en Coyoacán. Ecatepec, Tláhuac, Neza, Iztapalapa, Xochimilco, Iztacalco, Zona Centro, Zona Sur, Oriente, Poniente y Edomex.

DÍA **DEL MOTOCICLISTA**

Es el primer domingo de diciembre y va de la Alcaldía Venustiano Carranza al Monumento a la Revolución.

GRAN RODADA NAVIDEÑA

Entre el 20 y el 26 diciembre, de Polanco al Hemiciclo a Juárez. Es la más ordenada.







DESORDEN. La lluvia hizo que el punto de reunión fuera el bajopuente, donde se lanzaron bengalas de humo como señal.